

EDICIÓN DE LA MAÑANA



PRIMER ANIVERSARIO EL SEÑOR

D. Rosendo Ferrer y Pey

descansó en el Señor

el día 17 de Octubre de 1918 en Huerca-Overa

R. I. P.

Sus sentidísimas hijas, doña Paula y doña Adela Ferrer Alonso; hijos políticos el Ilmo. Sr. D. Francisco Barrios, Presidente de esta Audiencia, don Ambrosio Mena y Mena y don Andrés Sánchez Parra; nietos, bisnietos y demás parientes,

Invocan a sus amigos y personas piadosas lo encomiendan a Dios en sus oraciones.

Toda a las misas que se celebren el 17 en la Iglesia de la Purísima de esta población, el mismo día en la Iglesia parroquial de Huerca-Overa, el 18 en Totana en la Iglesia de los PP. Capuchinos, el 18 también en la Iglesia parroquial de San Nicolás de Bari de esta ciudad, desde las ocho hasta las doce, cada media hora, con ejercicios del Santo Rosario, estando S. D. M. de manifiesto, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Murcia 17 de Octubre de 1919.

Nuestro venerable Prelado ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.



LA SEÑORA

Doña Margarita Munuera Ruiz

ha fallecido el día 14 de los corrientes

a los 24 años de edad

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

Su desconsolado esposo, don Manuel Murcia Ruiz; hijas, Manolita y Matilde; hermanas, hermanas políticas, sobrinas y demás familia,

Participan a sus amistades y personas piadosas tan dolorosa pérdida y suplican la encomiendan a Dios en sus oraciones, favor por el cual las quedarán agradecidos. Su entierro ha tenido lugar en la Iglesia parroquial de San Antonio en el día de anteaer.

Murcia 17 de Octubre de 1919.

La tormenta pasa...

Serán las almas contristadas por el horror de la pasada catástrofe; el ánimo encogido, enervado en un desamparo de rioble ansia por reconquistar lo perdido; se disipan las nubes de dolor, plomizas, con tonalidades sombrías, y luce el sol en esplendidos días de flor, purificando el ambiente y disipando la pestilencia del cieno removido en las calles.

La tormenta pasó; las aguas corrompidas fueran a sepultarse en las azules y purísimas de este mar levantino y la paz renace con sus caricias dulces y conservadas llenando de placidez el alma.

El lodo que ensangó jardines y parques desaparece poco a poco; no con la rapidez que fuerza preciso, pero al con el esfuerzo de una buena voluntad digna de encomio.

Y pronto, las calles de la ciudad volverán a ser transitables y la circulación quedará completamente restablecida.

Cartagena, pasado el primer momento de la cruzada hecatombe, enjuga sus lágrimas, que por ser tantas aumentaron el caudal de las aguas desbordadas en la noche trágica y se aprresta a la lucha pícaro vida en la que siempre para alcanzar la paz hay que emplear la guerra; por relucir y normalizar su vivir cotidiano. ¡Difícil tarea! ¡Ardua empresa, si no la rije una voluntad firme desprovista de egoísmos y un esfuerzo gigante exento de odios, ambiciones y prejuicios!

Porque la tragedia no ha terminado; es ahora cuando empieza. Diríase que estamos en el nudo de la obra. Sólo presenciaremos el primer acto; la exposición del asunto. De aquí que sea preciso, para volver a la vida la bella ciudad levantina, atacar su curación con valentía y con denuedo; sin parálisis, ni temores, sin atender a influencias extrañas ni a ruindades políticas o de partido. Quitar, cauterizar, desinfectar cuanto se oponga al resurgimiento del pueblo, pero de un golpe, con mano segura, sin piedad, sin anestesia rídicula o cobardes.

Y el primer problema a resolver es el del abastecimiento de la ciudad. Hay sobrados medios para resolverlo; eso es una evidencia. Lo que hace falta es saber emplearlos. Obligar al comercio con razón, a lo que sea factible en justicia, abstuviéndose siempre, no a negar la ganancia al que vende, sino a garantizar la explotación del que compra. Ceder por ambas partes en este pugilato tiránico que llevamos sosteniendo hace algunos años, y nivelar el peso de la balanza para llegar así al equilibrio, si no perfecto, aproximado cuando menos.

Otro problema, es el de atender a las obras que libren a Cartagena de nueva inundación como la pasada o como aquella, no muy lejana por cierto, aunque de menor intensidad, que aún recordamos con espanto.

Con atender a estos dos extremos y a remunerar al pequeño comercio de las pérdidas causadas por la cruzada catástrofe, podrá muy pronto, en brevísimo plazo, volver la verdadera paz a los capricios contristados por la desgracia.

El Ayuntamiento, sin distinción de sectas ni partidos, unido en peso ante la imperiosa necesidad de los hechos, debe acometer rápidamente la resolución del primer problema; los dignos diputados y senadores por el distrito, el segundo, cerca del Gobierno, y la Cámara de Comercio, esa entidad que desde el primer momento puso su valor al

lado del conflicto y que mereció y sigue mereciendo el aplauso de todos los ciudadanos de buena fé, el tercero.

La caridad cumplió con el suyo; se atajó el hambre de los pobres, se va recorriendo a los necesitados y la suscripción sigue aumentando considerablemente.

El comercio grande, el que sufrió pérdidas en armonía con sus ganancias, fabulosas en muchos de ellos, debe esperar y resignarse, si la capota resultara infructuosa. Perder veinte mil duros aquí que pudo disponer de cincuenta mil, es un dolor, una contrariedad inmensa, pero no es una ruina; no es la miseria, no es la falta de pan para mañana, que enfurece el que perdió los dos o tres mil pesetas que constituían su capital, su negocio único.

Los esqueletos de los puestecillos de la calle de Santa Florentina, inspiran verdadero terror; los comercios de las calles céntricas, sólo dan la impresión de enfermos convalescentes cuya mejoría no se hará esperar mucho tiempo.

Una justicia sincera y recta, debe dignar sus conciencias de los encargados de velar por la salvación de Cartagena e impulsar sus resoluciones en todo momento; mas en estos días de desconsuelo y desolación en los que el hambre llama a la puerta y la ruina amenaza a muchos hijos de la noble ciudad.

Y todos estos esfuerzos deben ponerse en prácticas inmediatas y sin esperar opiniones ajenas, sin consultas previas, que solo sirvan para inútiles dolencias.

Así como la autoridad militar de la plaza, el Ilustre general don Manuel Llopis, ante la vista de la catástrofe, puso a disposición del pueblo la guarnición entera y sus elementos más necesarios para correr a su socorro, así la autoridad civil, debe poner hoy, pasado el primer momento del aluvión, toda su fuerza, toda su voluntad y todo su poder, para volver a la vida a la ciudad, que estuvo a punto de sumergirse en la hecatombe. Por patriotismo, por justicia, por decoro propio.

Jesús MIJARES.

Cartagena 1919.

El fluido eléctrico

Ya van siendo demasiado frecuentes los apagones del alumbrado eléctrico y es de urgente necesidad que la empresa y las autoridades lleguen a un acuerdo formal a fin de que Murcia no sufra las molestias producidas por tan continuas interrupciones.

Si la línea del Sorbente está inservible, tómese la medida gubernativa que sea de razón por parte del señor gobernador, y por parte de la empresa, téngase en disposición las máquinas suplitorias, para que el público no sufra las consecuencias.

En dos días llevamos ya seis o siete cortes de fluido, siendo el de anoche tan largo que no tiene explicación. Continuamos en que se han de repetirse estas deficiencias que tanto perjudican a una población.

LA HUELGA DE TORREVIEJA

Lo que piden los obreros

Continuamos transmitiendo al lector las impresiones que hemos recogido durante nuestra estancia en Torrevieja. Empecemos, para ello, por ocuparnos de lo que piden los obreros.

La primera persona interesada en la huelga que visitamos, fué el director de la Compañía explotadora de las Salinas. Nos recibió con fría amabilidad y corrección.

Al exponerle nuestros deseos de hacer una información imparcial y veraz sobre el asunto, nos entregó las peticiones presentadas por los huelguistas.

Las leímos. La exposición que prolongaba las bases estaba escrita en un tono respetuoso y humilde. En ella predominaba un espíritu de transigencia grande, exótico en las luchas que, entre el capital y el trabajo, se vienen desarrollando en el resto de la provincia de Alicante.

Con toda corrección se exponen la edictiva situación de los obreros de las Salinas, sujetos al mismo jornal que ganaban antes del 914, y agravada por el exorbitante encarecimiento de las subsistencias. Al final se significa que los obreros están dispuestos a discutir las peticiones con la Compañía y a «quitar hierro» a aquellas que parezcan exageradas.

Las peticiones formuladas en el escrito que les, son cuatro: supresión de los trabajos a destajo, aplicación de la jornada de ocho horas, mejoras en el jornal y reconocimiento de la Sociedad.

Fundamentan estas peticiones en las siguientes razones: la supresión del trabajo a destajo, en que con el sistema actual vienen trabajando doce, catorce y dieciséis horas diarias para ganar un jornal que no es remuneratorio del esfuerzo físico que hacen; la implantación de la jornada de ocho horas, en que se usa ley que debe cumplirse y mediante cuya aplicación el trabajo de los obreros se hará en condiciones más humanas; las mejoras en el jornal, en que la carestía de las subsistencias les hace imposible la vida; y el reconocimiento de la Sociedad, en que daban asegurarse para evitar la repetición de las represalias que siguieron a la huelga del 913.

Veamos los jornales que piden: Los extractores de la sal piden ocho pesetas diarias. Venían ganando seis y trabajando unas doce horas dentro del agua. Este trabajo es penosísimo. Comen allí mismo, en la laguna, peor que los cerdos. Dos horas antes de empezar el trabajo salen de sus casas para tirarse al cuerpo una larga caminata. Regresan a sus hogares ya asnocheado, rendidos y entregados.

El balance del día es terrible: después de faena tan ruda, no encuentran cubiertas las más perentorias necesidades de la vida.

Los treneros (conductores de barcas) piden siete pesetas de jornal. Venían ganando, por término medio, veintinueve reales, con una jornada de doce horas. Los que hayan visitado las Salinas de Torrevieja y visto el esfuerzo continuo que realizan esos hombres, podrán darse cuenta de la penosidad de este trabajo.

Los llenadores de las máquinas lavadoras de sal, piden siete pesetas. Ganaban catorce reales y trabajaban seis horas. Están dispuestos a trabajar ocho horas.

Los vagoneros solicitan seis pesetas. Ganaban tres y trabajaban seis horas. También están dispuestos a adoptar la jornada legal.

Los llenadores de vagones en los montones de sal, piden seis pesetas. Venían ganando, por término medio, cinco. Trabajaban de sol a sol en verano e invierno. El lector podrá formarse una idea de lo penoso que resulta este trabajo, recordando los rigores de la temperatura estival.

Los obreros de las cras piden, los de arriba, seis pesetas; los de abajo, cinco. Trabajan durante once horas a pleno sol. Ganaban cinco y cuatro pesetas respectivamente.

Los de la fábrica no trabajan a destajo, sino a jornal. Su jornada es de sol a sol en todo tiempo. Reciben por ello once reales. No tienen hora para comer: para hacerlo se reserva la mitad durante dos horas y por ese tiempo les abonan sesenta céntimos.

Estas son las mejoras de carácter económico que solicitan los obreros de las Salinas de Torrevieja. Sin meternos ahora a tratar sobre si la Compañía puede o no acceder a ellas, nosotros hemos de declarar con claridad mercedias que las consideramos justas.

Volvemos a decirlo: es un trabajo penosísimo el de estos proletarios, que no obtienen la debida remuneración. Sobre el enorme esfuerzo físico que representa, hay que tener en cuenta la pérdida de la salud, originada por las condiciones y circunstancias a él adheridas e inevitables.

¿A qué menos pueden aspirar ellos, que a esos jornales nada exagerados, con los cuales podrán mejorar la triste situación a que se hallan sometidos? ¿Puede considerarse como gaudería el deseo de trabajar menos horas?

Nonotro entendamos que, en las circunstancias por que atraviesa España, precisa intensificar la producción para levantarla de su postración actual. Pero de ninguna manera podemos admitir que dicha intensificación se realice a costa de la salud del trabajador y mucho menos en una producción tan criminal para el proletario como es la de las Salinas torreviejenses.

¿Que sea no es culpa de la Compañía arrendataria? ¿Conforme? ¿Pero es acaso culpa del trabajador?

Vayan enhoramala los vagos de profesión, que culpan a esos sufridos parias del siglo XX de una gaudulería que no exista nada más que en su imaginación, tal vez por aquello que dijo el poeta:

«Semblantes patibularios
vivió en la calle Villoslada;
y es que se asomó a un espejo,
creyéndolo una ventana.»

MANUEL NAVARRO
Murcia 16 de Octubre de 1919.

Desde Torrevieja

FOR COBRO
Estad del conflicto.—Un telegrama al gobernador.—Lo que dice el alcalde.—Huelga por solidaridad.

El conflicto planteado por la huelga de los obreros salineros y la intransigencia de la Compañía arrendataria de las Salinas, sigue en igual estado. La directiva de la Casa del Pueblo, en vista de que el gobernador no da señales de vida desde que se marchó de este, le ha dirigido un telegrama llamándole la atención sobre la tardanza en avisarle para la reunión que aquél se proponía celebrar con las representaciones de las partes litigantes.

El alcalde ha comunicado a dicha directiva que, según le participa el gobernador, el gerente de la Compañía señor Molina no ha resuelto nada todavía y que les avisará oportunamente. Se ha recibido una carta de los compañeros de Cádiz comunicando que se han declarado en huelga por solidaridad con los obreros de Torrevieja.—C. Torrevieja 16 Octubre 1919.

El conflicto de los panaderos

¿Habrá hoy pan en Murcia?

Las gestiones que venía realizando el señor gobernador para conseguir alguna mejora en el jornal de los obreros panaderos y evitar un conflicto en Murcia, han fracasado por haberse negado los patronos a coincidir a sus obreros ningún aumento.

En vista de ello, anoche se reunió en la Casa del Pueblo la Sociedad de obreros panaderos acordando declarar las huelgas parciales, empezando por hollar los obreros de los talleres del patrono don Jerónimo Bautista.

A la hora en que escribimos estas líneas, dos de la madrugada, nos comunicó una Comisión de panaderos que a las cuatro de la madrugada abandonarán el trabajo dichos obreros.

Como los patronos tienen adoptado el acuerdo de declarar el lock-out si esa huelga llegara a realizarse, se da a suponer que a dicha hora despidan a todos los obreros de las panaderías, con lo cual se plantearía un conflicto gravísimo.

En espera de lo que nos traiga el nuevo día, cerramos estas líneas preguntando: ¿Habrá hoy pan en Murcia?

LA VOZ DE LAS CALLES, PLAZAS Y PLAZUELAS QUE TIENE MURCIA



—Pero, guardia, ¿es que no va a haber patatas? Porque yo necesito unos cinco kilos para tirárselas a la cabeza al señor alcalde.

La distribución de las patatas

Lo que hace el alcalde Hemos recibido dos listas de nombres correspondientes a la distribución hecha por la Alcaldía de tres mil y pico de kilos de patatas...

En 4.ª plana

Informaciones de actualidad

Asociación de maestros Se pone en conocimiento de todos los maestros públicos de Murcia, que en junta general celebrada el día 11 se acordó por unanimidad la continuación de la junta...

Cartagena

Las substancias Después de la inundación, las clases se movilizan defensas para las clases comerciales damnificadas, y vienen delegados gubernativos y actúan comisiones y juntas...

La venta de huevos

Es un escándalo Un caballero muy respetable, que, como es natural, nos merece entero crédito nos cuenta la odisea que ha tenido y tiene que recorrer para ver de conseguir se le vendan algunos huevos...

ros Aranguren esposa de don Alfonso Martínez Pérez de Tudela, primer actor cómico de la compañía de Tullier...

Las cuestiones sociales Como anunció anoche por teléfono, hoy se ha decretado el paro del oficio de alpagatería. Huelga 1.500 obreros entre mujeres y hombres.

Visita al aeroplano Ayer fueron numerosas las personas que visitaron el sitio donde está aterrizado el aeroplano de Mr. Durant.

NOTICIAS

Ayer celebró sus días la bondadosa señora doña Teresa Ayuso Patró, esposa de nuestro estimado amigo el ilustrado factor jefe de esta estación férrea don Constantino Jordá.

BANCO DE CARTAGENA CAJA DE AHORROS INTERÉS ANUAL, 3 POR 100 Las imprevisiones convenientes a distribuir del interés correspondiente desde el siguiente día de la entrega en Caja...

Con satisfacción participamos a nuestros lectores que del 12 al 24 de este mes llegará a esta población don Vicente Ortíz, viajante de la elegante Casa Campó de Valencia, con el muestrario completo de las últimas novedades para señoras y caballeros...

ENFERMOS DEL ESTÓMAGO tomad DIGESTONA, Ghorro. Destete de los niños Las diarreas producidas en este periodo de la vida, así como en la época de la dentición, se curan sin molestia con el Elisir Estomacal de Sáiz de Carlos.

Robo en Garavaca Ha el cuartel de la guardia civil se ha presentado el administrador de los automóviles. Ha manifestado que al retirarse a su domicilio se ha encontrado con que la puerta de entrada estaba abierta y el cajón de un pupitre de su despacho se encontraba también en igual estado...

notando la falta de 350 pesetas y dos revólveres Smith. La guardia civil ha detenido al sujeto Juan José Fernández Boigol (s) Patillas, licenciado de presidio y de pésimos antecedentes, el que en compañía de otros dos individuos llamados Pedro Martínez Asensio, de 38 años y Pablo Ruiz Soler, de la misma edad, son los autores del robo y de otros más cometidos en este pueblo.

Torre vieja

Defunción y entierro A la temprana edad de cuatro años ha dejado de existir el encantador y simpático niño Albertín Ramos Pastor, muy conocido del vecindario torreviejense. Su muerte ha causado en esta villa general sentimiento.

CARIDAD

Donativo del gobernador El gobernador civil señor Marqués de Algora, atendiendo a nuestro sueldo de ayer «Caridad», en el que interesáramos que la Asociación Murciana de Caridad, sociedad inservible, se acercara al pobre ciego, anciano y enfermo Francisco García Egas, que vive en la calle de Segura, número 1, ha enviado a dicho pobre la cantidad de 25 pesetas de su bolsillo particular.

HELLIN

Noticias y gacetas Parece que si fía vamos a ser atendidos en nuestra campaña referente a la Gloria. Este poético jardín ha sido regado, y estos días el jardinero municipal procederá a su limpieza y cultivo por orden del alcalde. Aunque tardía la atención, nos parece útil, y hacemos votos porque los trabajos no se paraliquen y la Gloria abra sus puertas al público.

0-25 envía con abundancia y frecuencia a Hellin la Tabacalera. A pesar de esto, los estancos expenden una parte del 3 por 100 del género recibido, dando el restante a los revendedores que le cargan un aumento de quinientos céntimos en cajetilla. Si las autoridades siguen neutrales ante un latrocinio tan escandaloso, pudieran ocurrir serios disgustos.—15 Octubre.

Las cuestiones sociales

En Cohesión Los obreros cojedores de esperto han abandonado el trabajo por no acceder los patronos a aumentarse su sueldo en 0-90 pesetas. El alcalde gestiona la manera de solucionar el conflicto. Ha pedido al señor gobernador la concentración de fuerzas de la guardia civil, para evitar alguna alteración de orden público que pudiera sobrevenir.

Alcance telefónico de la madrugada

Madrid 16.—A las 4 m. (Recibido con retraso) LAS PALMAS En Las Palmas se ha solucionado el conflicto obrero planteado, accediendo obreros y patronos a que lo resolviera una comisión mixta. El paro general ha cesado en dicha ciudad.

GRANADA En Granada se ha declarado el paro general. Los periódicos, por falta de operarios, han sido suspendidos en su publicación.

SEVILLA En esta capital ha habido una colisión entre los obreros taponeros que están en huelga y la policía. Resultaron tres heridos leves.

BILBAO Los mineros reunidos en Asamblea quisieron revocar los acuerdos de la Asamblea celebrada anteriormente, sin llegar a un acuerdo. Se produjo un gran escándalo que terminó en birros y puñaladas. Hubo cuatro heridos de suma gravedad. Otros varios fueron curados en sus domicilios.

La cuestión política

Declaraciones de Lerroux El problema de Marruecos Madrid 16.—A la 2 t. Lerroux ha declarado que los socialistas y republicanos se equivocan sobre el problema de Marruecos. España no puede ni debe abandonar el territorio español. Debemos desarrollar allí grandes industrias, dirigir la emigración, colonizarlo, como se hizo con Argelia.

Los mauro-ciervistas Actos de protesta Los últimos del Gobierno anuncian que los mauro-ciervistas realizan trabajos para crear al Gobierno un conflicto celebrando el día 20, por acuerdo del elemento patronal, actos de protesta contra la política social que sigue.

La acción de España en Marruecos

FOR TELEGRAMA TETUAN Dos posiciones más Madrid 16.—A las 2 t. Fuerzas de Larache han ocupado, de acuerdo con los cabileños, dos posiciones importantes en la cabila de Lebel Hlib y en la cabila de Beni Wesuar. Estas gestionan el perdón. ORUTA Recibimiento entusiasta a las tropas A su llegada, las tropas de esta guarnición han sido recibidas con entusiasmo desbordante. La población está engalanada con arcos de triunfo. El comercio cerró sus puertas y el Ayuntamiento salió bajo mazas, seguido de 30.000 almas. Fueron recibidas las tropas por el alcalde, el que pronunció un discurso de felicitación. El general Silvestre, emocionado, expresó su agradecimiento. Se dieron vivas a España, al rey, al ejército y a Fernández Silvestre.

LOS CARPINTEROS

Huelga parcial La Sociedad de Obreros Carpinteros y similares ha declarado, por sorteo, la huelga a seis talleres. De no acceder los patronos al aumento de dos reales que solicitan, el lunes plantearán la huelga general. Los patronos conceden dicho aumento, pero a partir de primero de Enero, a lo que no se conforman los operarios. Los talleres donde, por sorteo, han de huelgar, son los de los siguientes maestros: José Fanez, Andrés Pujante, Diego Blesa, Antonio López, Eugenio Cano y Mariano Hernández.

Table with financial data: SECCION FINANCIERA, COMERCIO, etc. Madrid 16.—A las 3 t. Includes values for various sectors like Comercio, Industria, etc.

El presupuesto de ingresos

FOR TELEGRAMA Los ministros aceptan la propuesta de Bugallal Madrid 16.—A las 11 t. Respecto al presupuesto de ingresos parece que la mayoría de los ministros han aceptado la propuesta de Bugallal. Se ha acordado que el Gobierno no haga afirmación alguna de la manera tributaria, limitándose a presentar a las Cámaras la ponencia que contenga los proyectos de ingresos.

FOLLETON DE «EL LIBERAL» (127)

XAVIER DE MONTEPIN

La Confesión de un Bohemio

CUARTA PARTE

LA SEÑORITA MELIA

Esto llamó mucho la atención en el barrio de la Chaussée-d'Antin, pues el banquero a quien había pertenecido tenía fama de tener mucho gusto y de desplegar en su casa un lujo fastuoso. Pero aquel lujo había quedado muy atrás. Sería muy prolijo detallar a nuestros lectores las magnificencias que fueron prodigadas en todas partes, y para que se forme una idea aproximada, basta con dos palabras. El hotel había costado quinientos mil francos y el mobiliario costó seiscientos mil, aparte...

de los grandes cajones traídos de Italia y los magníficos cuadros de pintores afamados, como Rafael, Ticiano, Guido, Pablo Veronés y otros. El valor de estos cuadros, representaba muchos millones. En las antenas y en las habitaciones interiores, palabala un ejército de criados. En las cuartos había una docena de caballos y en la cochera cuatro carruajes que lucían sobre sus portezuelas la corona cerrada de los príncipes del Sagrado Imperio. Como se ve, nada faltaba al hotel... más que los dueños. Estos llegaron al fin en dos sillas de posta. De la primera de ellas descendieron dos personas, un hombre y una mujer, jóvenes ambos. Eran la princesa Olimpia y el príncipe C... su marido. Aproximadamente un año antes de los sucesos que acabamos de referir, un hombre bien portado, que hablaba el francés con bastante pureza, aunque con acento italiano muy marcado, llegó a París y se hospedó en el hotel de los Príncipes. Este extranjero se había presentado por la mañana en casa del notario. Pelopidas Ledru, el cual hallábase encargado de la venta de un hotelito, que hoy ya no existe, situado en el mejor sitio en la calle de Mont-Blanc, que ahora se llama Chaussée-d'Antin.

ches, y cuyos malos negocios le obligaron a declararse en quiebra. El precio del hotel era el de quinientos mil francos, y no era caro. El extranjero, acompañado del notario, fué a ver el hotel, y después de un minucioso examen declaró que era lo que buscaba y lo compró sin pérdida de tiempo. Los quinientos mil francos fueron pagados inmediatamente en oro, y la escritura de venta fué extendida a nombre de la princesa Olimpia, según manifestó el extranjero, que era su intendente. En seguida empezaron a trabajar en él, renovando casi todo el mobiliario, así como el decorado interior. Antes de continuar nuestro relato, haremos que nuestros lectores traben conocimiento con estos nuevos personajes. Dos años antes existía en Roma una cortisana célebre por sus vicios por y por su hermosura, llamada Lucrecia, la cual, a pesar de tener cerca de cuarenta años, aun era muy seductora, y más de un hijo de familia aspiraba a la dicha de arruinarse por ella. Lucrecia era una mujer original, el verdadero tipo de la cortisana romana. Generalmente se le atribuía, con razón o sin ella, un noble origen. Impetuosa por el amor, implacable en su encono, sin límites en sus deseos, sin freno en sus pasiones, Lucrecia era la mujer de todas las orugas, de todos los caprichos y todas las volun-

tuosidades. Veinte fortunas habían sido derretidas en el crisol de sus caprichos. Veinte familias nobles había llorado sobre la tumba de sus víctimas, sacrificadas en temprana edad por los besos mortales de la moderna Medesina. Lucrecia necesitaba dos cosas sin tregua ni descanso: oro y amor. Por ella dilapidaban sus fortunas los nobles italianos, por ella, las alhajas de familia desaparecían en los despachos, o más bien, en las tiendas, de los usureros y de los judíos de Ghetto; por ella, los cardenales habrían sido capaces de empuñar hasta la púrpura. Lucrecia exigía oro, prestando e cambio su cuerpo, tan hermoso como el de la Venus antigua, y los besos venales de sus desdichados labios. Pero, por el contrario, a los audaces bandidos romanos, a los mozos fuertes y robustos de la plaza del Tiber, a los que no poseían más que su fuerza y su juventud, les pedía amor y les daba su pasión. Para ellos eran los estremecimientos ardientes, para ellos las caricias lascivas, para ellos los suspiros voluptuosos y los mordiscos de su amorosa boca. Al siguiente día, fatigada aún por el placer y el libertinaje, cansada, pero no satisfecha, despedía a su amante de una noche y le entregaba, al salir de su alcoba, una bolsa llena de oro. Pero en medio de esta vida de vicio y de orgullo, Lucrecia tenía una virtud. Su corazón viciado conservaba un sentimiento dulce y puro: el amor maternal.

Lucrecia tenía una hija, llamada Olimpia. Criada a diez leguas de Roma, en casa de unos buenos campesinos, Olimpia ignoraba completamente lo que era su madre. La cortisana no quiso nunca enseñar a su lado; había pasado hacer de ella un ángel de pureza y de inocencia. Todos los meses iba a hacerle una visita. La belleza de Olimpia anunciaba que sobrepasaba a la de su madre. II Cuando Olimpia cumplió diez y seis años, la frescura de su juventud sobrepasó, en efecto, las esperanzas concebidas sobre su espléndida hermosura. Se educaba en un convento de Roma, en compañía de otras niñas hijas de familias nobles, a las que nadie pudiera suponer en el convento que la pobre Olimpia era hija de la espléndida cortisana tan conocida por todo el mundo. En aquella época, Lucrecia era querida del príncipe Camprogi, el cual tenía cerca de sesenta años. El libertinaje desahogado de toda la vida no le había dejado, a aquella edad, más que deseos que érale ya imposible satisfacer, lo cual no impidió que coqueciera por Lucrecia una pasión profunda e imprecadencia. Lo cortisana desplegó todas las artes de su astucia sin rival y de su gran experiencia, alimentando todos los gustos del príncipe, preparándolo y satisfaciendo todos sus caprichos, con-

Sucesos

Por blasfemar y faltar a la moral en la vía pública han sido detenidos por el sargento de Seguridad señor Aparicio y ocho señores Romero, los individuos Cristóbal Vargas Ortigoza y Antonio Luna Brocal.

—Aguatín Bastida Barceló ha denunciado en la inspección de vigilancia que hace unos días un camarero del hotel Reina Victoria le cambió dos billetes del Banco de España, de cincuenta pesetas, resultando después que uno de ellos es falso.

—También se ha presentado en la oficina inspección el ciudadano Victorio Albertosa Amador denunciando que el martes en la noche, a casa de los doctores, se encontraron en el Malecón con tres amigos, uno de ellos llamado José Campillo le hizo dos disparos con una pistola del calibre 12 que por fortuna no tuvieron funestas consecuencias.

—Por el activo vigilante de policía señor Madrid ha sido detenido José Campaña García, por llevar una escalera y no acreditar su procedencia. Una vez en la inspección confesó haberla robado sin saber precisar la calle del checho por ser forastero.

Letras de luto

Ha dejado de existir la señora doña Margarita Munuera Ruiz, esposa del probo administrador del Hotel Patrón don Manuel Murcia, estimado amigo nuestro.

—También ha fallecido el comerciante don Bartolomé García-Alcaraz García, por lo que a su esposa doña Carmen Alcaraz Pardo, hijos y demás parientes, les acompañamos en su aflicción.

Barcelona

El gobernador ha insistido en que tiene buenas impresiones de la huelga marítima, creyendo que en brevísimo plazo se resolverá el conflicto.

El presidente de la Diputación ha telegrafiado a Sánchez Toca pidiendo el restablecimiento de las garantías constitucionales.

Ha marchado a San Sebastián el capitán general para asistir a la boda de una sobrina suya.

Se ha encargado del mando del general de División señor Oballos. Las artes liberales Continúan activamente los trabajos

de organización de un sindicato de artes liberales.

—También se han sindicado todos los empleados de Teléfonos incluso las señoritas de la Central.

—Solicitando mejoras. Varios oficios han presentado a los patronos algunas reclamaciones solicitando mejoras.

El Cuerpo de Intendencia militar ha celebrado solemnemente la fiesta de su Patrono, concurriendo representantes de todos los Cuerpos de la guarnición y las autoridades.

El problema de una corrida

Copiamos de nuestro colega «El Tiempo»: «Parece ser que la corrida de toros anunciada para el día 26 se va a dar a beneficio de los inundados de Cartagena.

Ahora que las cosas son como son; también la corrida es a beneficio de otro inundado: la empresa.

Como que el mechuelo de la corrida la tenía con el agua al cuello.» Del mismo periódico:

Importantes donativos. Las presidentas de Murcia

La Excmo. Sra. Marquesa de Algarra de Grev, presidenta de la Junta de damas de esta capital, ha recibido donativos por dos palcos de los que se están

enviando 500 y 300 pesetas respectivamente.

Han sido designadas para representar a Murcia en el palco de la presidencia a las bellísimas y distinguidas señoritas Fernanda Calderón de la Barca y Carmen Servat Spottorao.

La Comisión espera contestación de bellísimas señoritas de Cartagena, La Unión y Lorca, que tan pronto den su consentimiento, facilitaremos los nombres a nuestros lectores.

A juzgar por los preliminares de esta magna corrida el éxito superará a lo que suponíamos.

Vida Religiosa

SANTORAL. Día 17 de Octubre de 1919.—Viernes.—San Mariano.—San Víctor.—Santa Eduvigis.—Santa Mamerta.—San Herón.—San Alejandro.—San Florentino y la beata Margarita María de Alacoque.

Santa Eduvigis, patrona de insolventes. La Misa y Oficio Divino de Santa Eduvigis, viuda, con rito semidoble y color blanco.

MES DE OCTUBRE. Consta de 31 días. Está consagrado al Santísimo Rosario. El toque de Alba, por la mañana a las cinco (oficial).

El toque de Oraciones, por la tarde a las seis menos cuarto. El toque de Animas, a las nueve oficial.

VERA Y ALUMBRADO. Se descubre, con Misa rezada, por la mañana a las ocho.

Se reserva, con Bendición, por la tarde a las cinco.

El día 17 de Octubre de 1919 estará la Vela y Alumbrado en la iglesia de Carmen.

El día 18 en la iglesia de Capuchinas. —Capilla de María Reparadora.—Se descubre por la mañana a las ocho con misa rezada y se reserva por la tarde a las seis.

CELEBROS. En la Catedral: El coro por la mañana a las nueve, con Misa de Prima y Conventual y por la tarde a las tres Vísperas, Completos, Maitines y Laudes.

—En la Abadía.—El Mes de San Francisco de Asís, por la mañana en la misa conventual.

—En el Pilar.—Novena de la Patrona al togo de oraciones con Salve solemne. Ejercicio del Mes del Rosario.

En San Andrés, San Bartolomé, San Lorenzo, San Nicolás y San Miguel por la mañana en la misa rezada de las ocho.

En Santa Catalina, Santo Domingo y Santa Ana al togo de oraciones.

En San Antolín, por la mañana a las seis y media. En el Carmen, por la mañana a las siete y media.

En San Esteban (Misericordia), por la mañana en la misa de seis y media. En San Juan.—Por la mañana en la misa rezada de las siete y media.

Gobierno Militar de Murcia

Debido verificarse ejercicios de tiro con cañón los días 20, 21 y 22 del presente mes en el Campo de Espinardo, se pone en conocimiento de todos los que tengan que transitar por dicha zona que el fuego se efectuará de diez a doce de la mañana y de tres a seis de la tarde de dichos días.

MERCADOS

LONJA. Los precios a que se ha cotizado el día 16 del actual en la Lonja, son los siguientes:

Table with market prices for various goods like potatoes, onions, and other vegetables. Columns include item names and prices.

PESCADERIA

En la Pescadería se ha cotizado el pescado el día 15 del actual, los siguientes precios:

Table with market prices for fish and seafood. Columns include item names and prices.

Advertisement for CEREGUMIL, a complete vegetarian food. Text includes 'ALIMENTO COMPLETO VEGETARIANO' and 'MEJOR QUE LA CARNE Y LA LECHE'.

Advertisement for Servicio regular de vapores para el Reino Unido, featuring The Royal Mail Steam Packet Company.

Advertisement for PASAJES A INGLATERRA, offering monthly direct passages without transshipment.

Advertisement for Mac Andrews & Co. Limited, London, agents for shipping and transport services.

Advertisement for Fábrica de Anisados, Licores y Jarabes, by B. Bernal Gallego.

Advertisement for MASTER, a portable typewriter, with an illustration of the device.

ITINERARIOS DIRECTOS

Large table of direct train itineraries between Murcia and other regions, listing routes, departure times, and arrival times.

Advertisement for SE VENDEN, offering various furniture and household items.

Advertisement for COCHERA, a spacious garage for sale.

Advertisement for ENCARGOS, offering services for various tasks and errands.

Advertisement for CASA AYELA (S.A.), a music store.

Advertisement for AMA de cría, a nursery for children.

Advertisement for AMA de cría, another nursery advertisement.

Advertisement for ANISOSA, a medicinal product for various ailments.

Advertisement for Solución Pautauberge, a treatment for tuberculosis.

Advertisement for INGENIEROS AERONAUTICOS, an aviation academy.

Advertisement for SE VENDE UNA IMPRENTA, a printing press for sale.

Advertisement for EL LIBERAL, the newspaper being read.

Advertisement for TARIFFAS DE PUBLICIDAD, advertising rates.

Large advertisement for GARAGE INTERNACIONAL de Sucesores de Ramón Servet, featuring Dodge automobiles.